

TEXTUS ET COMMENTARIUM

ORIENTACIONES PONTIFICIAS

por ANTONIO PEINADOR, C. M. F.

*La moda y la profesión del sastre*¹

Es asombrosa la abundancia de doctrina que acerca de la moral profesional, ha ido esparciendo, en cuantas ocasiones se le han presentado, el Sumo Pontífice, en su largo y fecundo pontificado.

El 10 de septiembre de 1954, tocó la suerte a los sastres reunidos en Roma para la celebración de su VI Congreso Internacional.

El contenido del discurso que el Papa pronunció en la audiencia que les concedió a los congresistas hay que relacionarlo con la Carta que la Sagrada Congregación del Concilio dirigió a los Ordinarios de lugar, el 15 de agosto anterior, sobre la costumbre de los vestidos deshonestos².

1. La Carta de referencia dejaba constancia del público escándalo que supone la deshonestidad en el vestir, «si como vestidos han de tenerse aquellos en los que nada hay que pueda defender el cuerpo y ni siquiera el pudor». Escándalo que se advierte, sobre todo en tiempo de verano, no sólo en las playas, o en los pueblos de veraneo, sino en todas partes, aun en las calles de ciudades y aldeas, en sitios públicos y privados, y no pocas veces también en los templos consagrados al Señor.

En nombre del Augusto Pontífice, recomendaba la Sagrada Congregación que se tomara con especial interés, en el Año Mariano, la campaña por el pudor cristiano, encareciéndosela, en primer lugar, a los sagrados pastores y, bajo su guía y dirección, a todo el clero, en sus respectivos medios de influencia; después a los padres y madres de familia, con su ejemplo, y con sus oportunas exhortaciones «no exentas de rigor, y hechas con seriedad y entereza propias de auténticos cristianos»; por fin, a los militantes de la Acción Católica, como misión principalísima suya».

A estos últimos, concretamente, inculca que «procuren que sus familia-

1. Tomamos el discurso, pronunciado en francés, de «Ecclesia», 1954 (II), p. 316. Puede verse también en la última edición de *Colección de encíclicas y documentos pontificios* (Madrid, 1955), p. 1566 s.

2. «Cum Augustus Pontifex», en *AAS* 46 (1954), p. 458 ss. Tomamos la traducción española de «Ecclesia», 1954 (II), p. 257. Puede verse también en *Colección de encíclicas...*, ed. cit., p. 1556 ss.

«Salmanticensis», 2 (1955).